
BILAN 3º ESO

· Les questions 
Qu’est-ce que c’est? Comment tu t’appelles? Qui est-ce? Quel est ton sport préféré? Quelle heure 
est-il? Quels sont tes livres préférés? Quelles sont tes matières préférées? Pourquoi tu ne vas pas 
au collège? Combien de frères tu as? Où tu habites? 

· Les adjectifs qualificatifs (les nationalités)
INVARIABLES VARIABLES (+e) VARIABLES (différents)
Belge Français/Française Italien/Italienne
Suisse Espagnol/Espagnole Chilien/Chilienne
Russe Marocain/Marocaine Péruvien/Péruvienne

· Les prépositions et les villes / les pays
VENIR ÊTRE / HABITER ALLER

VILLES (!! Attention aux
villes qui portent un 
article: Le Mans, La 
Corogne,...)

DE (Je viens de Paris)
(!!Je viens du Mans, je 
viens de la Corogne)

À (Je suis à Paris) (!! 
J’habite au Mans, je 
suis à la Corogne)

À (Je vais à Paris) (!!Ja 
vais au Mans, je vais à 
la Corogne)

PAYS AU FÉMININ (la 
France, l’Espagne, 
l’Allemagne, l’Italie, 
l’Argentine, la 
Russie,...)

DE (Je viens de France) EN (Je suis en France) EN (Je vais en France)

PAYS AU MASCULIN (le
Portugal, le Brésil, le 
Pérou, le Japon, le 
Sénégal, le 
Cameroun,...)

DU (Je viens du Pérou) AU (Je suis au Pérou) AU (Je vais au Pérou)

PAYS AU PLURIEL (les 
Pays Bas, les États-
Unis)

DES (Je viens des États-
Unis)

AUX (Je suis aux États-
Unis)

AUX (Je vais aux États-
Unis)

· Les adjectifs qualificatifs (la description)
INVARIABLES VARIABLES (+e) VARIABLES (différents)
Rapide Grand/Grande Beau/Belle
Sympathique Intelligent/Intelligente Gros/Grosse
Timide Bavard/Bavarde Émotif/Émotive
Drôle Brillant/Brillante Jaloux/Jalouse
Hypocrite Réservé/Réservée Franc/Franche
Sincère Petit/Petite Sérieux/Sérieuse

· C’est ou Il est / Elle est
C’est + Article + Nom (C’est un chien) Il est / Elle est + Adjectif (Il est grand et beau / 
C’est + Possessif + Nom (C’est mon frère)     Elle est grande et belle)
C’est + Nom (C’est Paul)



· Les pronoms relatifs QUI / QUE (QU’)
C’est une chanson. Cette chanson parle d’amour. > C’est une chanson qui parle d’amour.
                                           Sujet                                                                                  Sujet

C’est une chanson. Je déteste cette chanson. > C’est une chanson que je déteste.
                                                            C.O.D. C.O.D.
C.O.D.= Complément d’Objet Direct                                                 

· Révision du Passé Composé 
LE PASSÉ COMPOSÉ (sujet + vb. auxilier (ÊTRE / AVOIR) + participe passé)
Je suis allé(e) Je me suis lavé(e) J’ai travaillé
Tu es allé(e) Tu t’es lavé(e) Tu as travaillé
Il est allé Il s’est lavé Il a travaillé
Elle est allée Elle s’est lavée Elle a travaillé
Nous sommes allé(e)s Nous nous sommes lavé(e)s Nous avons travaillé
Vous êtes allé(e)(s) Vous vous êtes lavé(e)(s) Vous avez travaillé
Ils sont allés Ils se sont lavés Ils ont travaillé
Elles sont allées Elles se sont lavées Elles ont travaillé 

LE PASSÉ COMPOSÉ Négation (sujet + NE (N’) + vb. auxilier (ÊTRE / AVOIR) + PAS + participe passé)
Je ne suis pas allé(e) Je ne me suis pas lavé(e) Je n’ai pas travaillé
Tu n’es pas allé(e) Tu ne t’es pas lavé(e) Tu n’as pas travaillé
Il n’est pas allé Il ne s’est pas lavé Il n’a pas travaillé
Elle n’est pas allée Elle ne s’est pas lavée Elle n’a pas travaillé
Nous ne sommes pas allé(e)s Nous ne nous sommes pas lavé(e)s Nous n’avons pas travaillé
Vous n’êtes pas allé(e)(s) Vous ne vous êtes pas lavé(e)(s) Vous n’avez pas travaillé
Ils ne sont pas allés Ils ne se sont pas lavés Ils n’ont pas travaillé
Elles ne sont pas allées Elles ne se sont pas lavées Elles n’ont pas travaillé 

· Exprimer les sensations
Verbe AVOIR +
J’ai faim
Tu as soif
Il/Elle/On a sommeil
Nous avons envie de (pleurer, crier, aller aux toilettes, rire,...)
Vous avez chaud
Ils /elles ont froid

· Expression de l’obligation 
L’impératif / Devoir / Avoir besoin de (+ NOM / + INFINITIF) / Il faut + INFINITIF
Impératif: Mange des légumes! (Come verdura!)
Devoir: Tu dois manger des légumes. (Debes comer verdura)
Avoir besoin de: Tu as besoin de manger des légumes. (Necesitas comer verdura)
Il faut: Il faut manger des légumes. (Hay que comer verdura)

· Les vêtements 
Vocabulaire: un pull, un T-shirt, une chemise, une veste, un manteau, un anorak, un blouson, un 
pantalon, une jupe, un jean, des chaussures, des chaussettes, des bottes, des baskets,...
Exprimer son opinion: J’adore ton look / Ton pantalon, je le trouve génial / Les jeans, c’est 
pratique / J’ai horreur des chaussures à talon / Il es nul, ton tee-shirt!



· Le futur simple 
Formation: Sujet + infinitif + -ai/-as/-a/-ons/-ez/-ont
Je travaillerai / Tu parleras / Il finira / Nous dessinerons / Vous regarderez / Elles mangeront
Futurs irréguliers: ÊTRE (Je serai) AVOIR (J’aurai) FAIRE (Je ferai) VOULOIR (Je voudrai) POUVOIR (Je 
pourrai) ALLER (J’irai) VENIR (Je viendrai) VOIR (Je verrai)

· La ville 
ALLER AU / À LA / À L’ / AUX
Je vais au cinéma
Tu vas à la bibliothèque
Il va à l’hôtel
Nous allons aux toilettes
Vous allez au restaurant
Elles vont à la gare

· L’itinéraire
Verbes: ALLER, TRAVERSER, CONTINUER, ARRIVER, TOURNER, PRENDRE, PASSER,...
Vocabulaire: tout droit, à gauche, à droite, jusqu’à, la rue, l’avenue, le carrefour, la place,...
-Excusez-moi, vous puvez me dire où est le cinéma?
-Oui, bien sûr. Prenez à gauche, continuez tout droit jusqu’au carrefour et traversez l’avenue Lens; 
vous passez devant le supermarché et, au feu rouge, tournez à droite. Le cinéma est juste en face.
-Oh, merci beaucoup, madame. Au revoir!
-Au revoir.


